

OFENSIVA

ORGANO DE F.E.T. Y DE LAS J.O.N.S.—CUENCA

PUBLICACION BISEMANAL

FRANQUEO CONCERTADO

NUM. 821

DOMINGO 23 DE ABRIL DE 1950

CINCUENTA CENTIMOS

Para enfrentarse con la amenaza soviética Acheson marcó a los americanos seis líneas de acción

'El comunismo ruso pone en peligro la seguridad del mundo libre'

Interesantes declaraciones del Secretario de Estado norteamericano

Washington.—El secretario de Estado, Dean Acheson, ha declarado que el comunismo soviético amenaza la base de nuestra civilización y la seguridad del mundo libre.

Estrictamente el secretario de Estado ha descrito la lucha social entre Estados Unidos y Rusia, diciendo que no puede terminar hasta que la URSS renuncie a su política de agresión. No tratamos de socavar la independencia soviética y de la misma forma estamos decididos a que el comunismo no socave nuestro país o cualquier otro que desee mantener su independencia. Para enfrentarse con el desafío soviético Acheson ha pedido al pueblo norteamericano que se una tras el esfuer-

zo que él llamo "la diplomacia".

Acheson pronunció estas palabras durante el banquete de la "Sociedad americana de directores de periódicos". Mas adelante, dijo que la amenaza del comunismo soviético es mucho más grave que el viejo concepto de la tiranía.

"Esta doctrina fanática—añadió—domina uno de los mayores estados del mundo". Un estado que controla las vidas de cientos de millones de personas y que hoy posee la mayor organización militar en existencia". Agregó Acheson que los comunistas habían escogido a los Estados Unidos como su objetivo principal porque solamente "aquellos se encuentran en-

tre el Kremlin y el dominio sobre el mundo". "Los gobernantes soviéticos—dijo—harán uso, y con mucho gusto de todos los medios que estén a su alcance para desmantelarnos y causarnos daños. Mientras no crean oportuno emplear la fuerza militar estarán ensayando otros métodos, uno de estos es tratar de confundir y dividir al pueblo norteamericano. El Kremlin trata de eliminar a las naciones libres una a una, para crear la idea de que el comunismo es la cleada inevitable del futuro".

A continuación declaró Acheson que otro objetivo de los dirigentes rusos es obtener el control de Europa Occidental y del Japon, para cambiar el saldo mundial poder productor—que ahora se encuentra fuertemente en contra de ellos—para hacerlo a su favor. Para enfrentarse con la amenaza soviética, Acheson marcó las siguientes seis líneas de acción.

Primera.—Los Estados Unidos deben demostrar su fe inquebrantable en la libertad.

Segunda.—Debe haber un aumento inmediato en las actividades de propaganda norteamericana en todo el mundo.

Tercera.—Es necesario tener fuerza hacer segura la zona o zonas a las que se lleve esa fe en la acción; cuidar de las defensas norteamericanas y organizarlas para que sean más fuertes.

Cuarta.—Mejorar el nivel de vida norteamericano y el extranjero, especialmente por medio del cuarto punto (Pasa a la página SEIS)

Solemnes funerales por el alma de Cervantes

Presidieron el Patriarca de las Indias y el Presidente de la Real Academia Española

Madrid.—En la iglesia de las Religiosas Trinitarias, donde yacen los restos de Miguel de Cervantes Saavedra, se han celebrado esta mañana, organizada por la Real Academia Española, solemnes exequias por las almas de cuantos cultivaron gloriosamente las letras patrias. En el presbiterio como un reclinatorio el patriarca de las Indias y obispo de Madrid-Alcala don Juan Luján Garay, y pronunció la oración fúnebre el Padre Félix Gracia. En el crucero central se había levantado un túmulo sobre el cual se colocaron las novenas ejemplares de Cervantes, y al que daban guardia una septuagena del glorioso Cuerpo de Mutilados. En la presidencia figuraba el presidente de la Real Academia, Sr. Menéndez Pidal; el secretario, D. Julio Casares; el secretario, Sr. Cotarelo; el alcalde de Al-

calá de Henares, cuna de Cervantes, y el párroco de la iglesia la Santa María la Mayor, donde fué bautizado el príncipe de los Ingenios, y asistieron, entre otras personalidades, el director de Enseñanza Universitaria, D. Luciano Alcázar; el embajador de la Argentina en España, Dr. Pablo, y numerosos académicos.—Cifra.

CONTINUAN PATRULLANDO SOBRE EL BALTICO

Pero los aviones van desarmados y se respeta el Derecho Internacional

Washington.—Un portavoz de la Marina de Guerra ha manifestado que los aviones desarmados continuarán volando sobre el Mar Báltico en patrullas de entrenamiento, pero apartados del territorio soviético. Parece que, sin embargo, no se tiene preparada para fecha inmediata ningún vuelo sobre dicha zona. Declaró el portavoz que había recibido aviso del almirante Forrest Sherman, jefe de operaciones navales, en el sentido de que el derecho internacional será tenido en cuenta para esos vuelos y que los aviones irán desarmados.—Efe.

EL GENERAL DONOVAN DESEA LA 'LEY DEL TALION'

Filadelfia.—El general de División, William Donovan, ha declarado que los Estados Unidos deben retener como rehenes a diez soldados o marinos rusos en este país, por los diez aviadores de la Armada norteamericana que perecieron a bordo del avión "Privateer" sobre el Mar Báltico.—Efe.

LA PRENSA DE MOSCU PUBLICA LA NOTA NORTEAMERICANA

Londres.—Los periódicos de Moscú publicaron esta mañana por primera vez la contestación del Gobierno norteamericano a la nota original rusa relativa al avión desaparecido "Privateer". No publican comentario alguno.—Efe.

Animación en Barcelona con motivo de la Fiesta del Libro

Barcelona.—Desde primeras horas de la mañana y con motivo de celebrarse el domingo la festividad de San Jorge, Día del Libro, se han instalado en distintos lugares céntricos de la capital puestos de libros en los que ya se observa gran animación de público, así como en los tradicionales tenderetes de ejemplares usados.—Cifra.

Naves americanas a Lisboa

Hacen un viaje de buena voluntad

Washington.—En el Departamento de la Marina de Guerra ha manifestado que varias unidades de la Flota se preparan para realizar un viaje de buena voluntad a Lisboa, del 12 al 16 de mayo. Estas unidades formarán un grupo de veintitres buques de guerra, ante los cuales irán nueve portaviones y cuatro cruceros pesados.—Efe.

ARGENTINA TIENDE AL ACERCAMIENTO ECONOMICO Y ESPIRITUAL CON EL BRASIL

La prensa es absolutamente libre

Importantes declaraciones del General PERON

Buenos Aires.—El presidente de la Republica Argentina, general Peron, ha hecho unas declaraciones al director del Departamento Político de la Radio de San Pablo, Dr. Laya de Castro Cotti, en las que hizo constar que la Prensa argentina es absolutamente libre y que no existe ninguna organización que dirija los periodistas, excepto los editores mismos. Añadió que la Argentina no hay cadenas de periodistas que comercien con las noticias. Declaró también el general Peron que la Argentina ha reducido sus gastos militares al rebajar las fuerzas de su ejército en un 10 por 100.

Afirmó que la política argentina tiende al acercamiento económico y espiritual con el Brasil y negó las acusaciones de imperialismo hechas desde círculos extranjeros. Como puede hablarse de imperialismo—se preguntó—en un país como el nuestro con tres millones de kilómetros cuadrados y diecisiete millones de habitantes. Existen en el mundo otros imperialismos que esos si que son poderosos y grandes. En cuanto a la libertad de Prensa, el presidente insistió que en los últimos tiempos, especialmente en el extranjero, se han llevado a cabo campañas en que se hace aparecer a nuestro país como tomando medidas que restringen la libertad de Prensa. Tal campaña es especialmente capciosa cuando se trata de guardar tal responsabilidad sobre el poder ejecutivo. En numerosas ocasiones—añadió—el Gobierno ha aclarado que la acción de la Comisión Investigadora del Congreso está compuesta por senadores y diputados de la nación. Es un acto del poder legislativo que, constitucionalmente tiene el derecho a hacerlo y que por la misma constitución no autoriza la intervención del poder ejecutivo.—Efe.

PIO XII REGALA SU SOLIDEO A UN PEREGRINO

Conoció es en todas partes la bondad de Su Santidad el Papa Pio XII, su sencillez y el afecto con que acoge a cuantos acuden a visitarle. Un periódico norteamericano relata el hecho siguiente, demostrativo de la liberalidad del Padre Santo: "En el grupo de peregrinos norteamericanos que, presididos por el Cardenal Spellman, acaba de visitar Roma, figuraba un anciano neoyorquino que, precisamente a bordo del "Atlantic", durante la travesía hacia Europa, cumplió 80 años. Mr. George Gillespie, que tal es su nombre, se presentó al Papa, en la audiencia que les fué concedida, llevando un casquete blanco, de seda, similar al solideo de Su Santidad. Se despojó de esta prenda, naturalmente, en presencia de Pio XII, y timidamente rogó que fuera bendecida.

El Papa la tomó con una de sus manos y rápidamente se quitó su solideo con la otra, al tiempo que le decía al anciano peregrino:

—Tome usted mi casquete. Yo me quedo, en cambio, con el suyo...

Y, en efecto, hizo el cambio a la vista de todo el grupo que presidía el Arzobispo de Nueva York. Mr. Gillespie es feligrés de la Catedral de San Patricio y tiene a gala haber estado frecuentando dicho templo desde que se inauguró al culto divino.

La Unión Territorial de Cooperativas del Campo celebró su IV Asamblea

MAS DE DOS MILLONES DE PESETAS SE INVIRTIERON EN ADQUISICIONES

Ayer a las once de la mañana tuvo lugar en el salón de actos de la Delegación Sindical Provincial, la cuarta Asamblea Plenaria de la Unión Territorial de Cooperativas del Campo de Cuenca, bajo la presidencia del que la ostenta, D. José Martínez de Torres, acompañado del consiliario de la misma M. I. Sr. D. Juan José Ruiz Fernández, jerarquías sindicales y miembros de la Junta Rectora del citado organismo.

El secretario de la Junta dio lectura a la memoria del pasado ejercicio, que fue aprobada por unanimidad y seguidamente hizo uso de la palabra el señor Martínez Torres, el cual, tras de agradecer a todos los presentes su asistencia, empezó refiriéndose a las conclusiones que en orden a las Cooperativas fueron aprobadas por la III Asamblea Nacional de Hermandades y que son de trascendencia extraordinaria para el movimiento cooperativista español, y hace una referencia histórica del mismo, diciendo que está respaldado por una Organización Sindical fuerte.

Presenta a continuación a los nueve vocales elegidos, de los cuales espera la Unión Territorial su esfuerzo y sincera colaboración.

Después interviene el vocal Sr. Martínez Belda, que se refiere al problema planteado en la mouturación de piensos, y estima que las Cooperativas deben, con su condición de Entidades Colaboradoras del Ministerio de Trabajo, colaborar en su solución.

El Sr. Martínez de Torres interviene nuevamente para hacer consideraciones sobre el amplio campo de acción que abre a las Cooperativas la reciente disposición decretando la libertad de la cañata, y dice que va tiene sus proyectos en este orden la Unión Territorial de Cooperativas del Campo.

También hace análogas consideraciones sobre la libertad de las legumbres, que permitirán nuevas orientaciones del mercado cooperativo.

Intervienen sobre problemas de sus respectivas Cooperativas los representantes de las de Priego, Naharro, Valverde del Júcar, Villacónjara del Trabajo y Cervera del Llano, y tras unas palabras del vicesecretario de Ordenación Económica, el Sr. Martínez de Torres dió unas orientaciones finales sobre la actuación que deben mantener cada una de las distintas cooperativas,

quedando clausurada la IV Asamblea de la Unión Territorial de Cooperativas del Campo.—SIPS.

ALGUNAS CIFRAS DE LA MEMORIA DE LA UNION TERRITORIAL DE COOPERATIVAS DEL CAMPO

Para que los lectores puedan darse una pequeña idea del incremento que el movimiento cooperativo ha adquirido en nuestra provincia, transcribimos algunos datos de la memoria leída en la Asamblea cuya referencia consignamos en esta información:

Las adquisiciones efectuadas han alcanzado la cifra de 2.312.788,30 pesetas. Las cinco almazaras han molido la cantidad de 132.239,310 kilogramos de aceite. Las bodegas cooperativas han obtenido 23.515,50 arrobas de vino. Se poseen en el servicio de las cooperativistas cinco tractores. Disponen de locales propios las Cooperativas de Iniesta, Palmarejos del Campo, Casasimarro, Priego y Miralánilla. Y Alcañilla y Mota del Cuervo tienen también en construcción grandes almacenes. Otras muchas cifras podríamos consignar, si bien creemos que las anotadas son suficientes para que el lector pueda tener una pequeña idea del auge que está adquiriendo en Cuenca el movimiento cooperativo.

El Secretario de la O.N.U. espera que termine la «guerra fría»

Ha salido para Europa

Nueva York.—El secretario general de las Naciones Unidas, Trygve Lie, saldrá para Europa esta tarde a bordo del transatlántico "Queen Mary". Declaró a los periodistas que tiene la esperanza de que las grandes potencias realicen un leve esfuerzo para llegar a un entendimiento que ponga fin a la actual "guerra fría". Lie recordó las dificultades que ha tenido que vencer la O. N. U. desde la conferencia de San Francisco a causa de las desavenencias entre los "cuatro grandes" e insistió en la necesidad de un acuerdo entre ellos para que el mundo pueda gozar de paz y tranquilidad.—Efe.

Continúan victoriosos los Nacionalistas en HAINAN

Más de 40 embarcaciones comunistas hundidas

Haipeh.—Las fuerzas nacionalistas chinas han anunciado una importante victoria sobre las tropas comunistas en Hainan, diciendo que 6.000 soldados rojos se rindieron en dicha isla y que más de cuarenta embarcaciones de los comunistas han sido hundidas.

En la página CUARTA publicamos las bases del IV Concurso Nacional de Formación Profesional Obrera